
株洲公交司机：
一平方米内的坚守

清晨6点，城市还未完全苏醒，他们就已坐进自
己的一平方米驾驶室，启动、出发。寒来暑往，日升
月落，他们穿梭于城市街道，把乘客们安全送达目
的 地 。 当 乘 客 遇 到 困 难
时，他们会毫不吝啬给予
帮助；当夜晚的道路一片
漆黑，他们会打开车灯为乘
客照亮。他们，就是株洲市
公交司机，每天在一平方米
内坚守，守护乘客的每一段
旅程。

（株洲晚报融媒体记
者/张媛 谢慧 董介）
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幼儿园孩子去哪做核酸采样？

本报讯（株洲晚报融媒体记者/刘琼 通讯员/朱
卫健）这两天，我市常态化核酸检测工作开展得如火
如荼，可有部分家长出现疑惑：依据安排，中小学师
生员工在校园内统一进行核酸采样，那么幼儿园的
孩子又该去哪做核酸采样呢？

市卫健委相关负责人介绍，目前，我市首批公布
了363个常态化免费便民采样点，其中有一部分采样
点设立在中小学内。由于人手有限，目前，各县（市）
区不会在幼儿园设立采样点。因此，需要家长携带
幼儿前往就近的社区采样点进行采样。

值得一提的是，为了避免大量市民排长队、扎堆
采样，未来，各县（市）区会根据实际情况适当增设核
酸采样点，延长采样时间，提供错时开放和连续性采
样服务。此外，各采样检测单位也在不断优化核酸
检测“采、送、检、报”流程，争取6—8小时内报告检测
结果。

▲请扫码观看视频。
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我市城区范围居民小区垃圾分类覆盖率达54.5%

垃圾“随手扔”变“随手分”还有多远？
本报讯（株洲晚报融媒体记者/邓伟勇）我市自2020年

启动城市生活垃圾分类工作以来，成效几何？9月16日，记
者从有关会议上获悉，我市城区范围居民小区垃圾分类覆
盖率达54.5%，公共机构垃圾分类覆盖率达到100%。

成效 垃圾分类收运体系逐步建立

走进石峰区田心街道亿都新天地小区，文明标语随处
可见，全智能的垃圾分类投放站非常醒目，居民可根据规定
获得积分并兑换洗洁精、肥皂等生活用品。

城市生活垃圾分类，基础设施要先行。我市统筹规划
基础设施布局，在居民小区等设置分类收集容器4万多组，
设置了定时定点的垃圾分类亭或环保小屋 2000 多处。同
时购置垃圾分类车辆389台，垃圾分类收运体系逐步建立。

垃圾分类，怎么分是关键。市城管局与市广播电视大
学合作，在全省率先成立生活垃圾分类学院，开展垃圾分类
专题培训近300场，培训近2万人次；打造了低碳新时尚文
化广场、垃圾分类主题小游园等一批形式多样的宣教基地；
组建1100余人的志愿者协会，开展垃圾分类“进社区、进学
校、进家庭、进机关、进企业”活动50余场……系列举措下，
显著提升了居民分类投放的正确率。

2020 年—2021 年，我市连续两年在全省地级城市生
活垃圾分类工作评估中，获得非省会城市第一的好名次。
今年全省城市生活垃圾分类工作现场推进会也将在我市
召开。

问题 有些小区垃圾桶分了类，投放未分类

我市居民小区垃圾分类设施逐步
完善，但实际成效却仍难言乐观。

记者在天元区山水印象小区看到，
单元楼门口设置了分类收集容器，但能
做到分类投放的居民寥寥无几。

“我市城区范围居民小区垃圾分类
覆盖率达54.5%，这个覆盖率主要指的
是分类投放设施等硬件的覆盖率，还不
涉及分类投放等环节。”市城管局相关
负责人坦言，日常生活中，居民分类投

放的积极性不高、混投混收混运等情况
并不鲜见。

对此，各县区市也采取了不少措
施。今年7月27日，荷塘区垃圾分类领
导小组办公室、区城管局志愿者在银泰
财富广场开展“有害垃圾换盲盒，垃圾
分类共参与”志愿活动，引导居民将有
害垃圾从生活垃圾中有效分离出来，切
实提升有害垃圾收集群众知晓率和参
与率。

破题 让垃圾分类“有法可依”

垃圾分类，源头治理是关键。经过
2 年的探索，株洲也逐步意识到，如果
源头分类的质量不能同步提升，后续的
收运、处置环节会更加被动。

对此，我市积极学习借鉴外地经
验。探索“红黑榜”制度，对各小区、单
位的分类工作公示排名；在各生活小区
开展“定时定点”投放管理……今年 9
月 12 日，杭州—湖南生活垃圾分类工
作“1 对 1”交流协作对接视频会上，我

市向杭州市“取经”。
以法治保障、推动垃圾分类工作也

在有条不紊进行中。市人大常委会相
关负责人介绍，2021 年 1 月，我市启动
了《株洲市生活垃圾分类管理条例》立
法工作，目前已完成了一审，下一步将
继续加大工作力度，推动法规尽快出台
实施，实现垃圾分类规范化、科学化、法
治化。

社区服务中心要入驻封闭式小区
业主们急了：担心安全隐患

本报讯（株洲晚报融媒体记
者/廖智勇）近日，荷塘区格林水
岸小区一期的业主来电反映，石
宋路社区服务中心即将迁入小
区办公，他们担心社区迁入后会
带来一系列安全问题。

业主担心社区服务中心搬进小区带来安全隐患反映

一名姓夏的业主说，格林水岸小区一
期均价约为每平方米 7000 元，相较于周
边楼盘，价格偏贵，不少业主当初之所以
选择这里，正是看中了其封闭式管理模
式，觉得安全和私密性有保障。

业主们认为，如果社区服务中心入驻
小区办公，小区门禁系统将形同虚设，进出
小区的外来人员鱼龙混杂，小区长期坚持
的“封闭式管理”模式也将就此成为历史。

记者当天走进小区入口，横穿大半个

小区来到石宋路社区服务中心所在的7号
栋。服务中心位于7号栋架空层，大门上
方“石宋路社区会员之家”的门牌已安装
完毕，大门上了两把锁，透过玻璃可以看
到，办公场地面积近 200 平方米，已完成
装修，桌椅进场即可办公。

“如果社区办公地点在门岗附近楼栋
也就罢了，偏偏设置在小区最里面的楼
栋，让他们面向街面开门也不同意。”一位
业主说。

将加强安保，不会影响业主正常生活答复

石宋路社区属荷塘区金山街道办事
处管辖，该办事处一名工作人员对此事进
行了解释。

石宋路社区成立于 2019 年，之所以
选择格林水岸小区7号栋架空层作为新的
办公地点，是因辖区范围内没有符合条件
的社区办公场所，之前一直暂借荷塘月色
小区物业服务用房办公，而格林水岸小区
作为新建小区，配套了专门的社区服务用
房，能够完全满足社区办公要求。

依照《完整居住社区建设标准（试
行）》等相关文件规定，新建住宅项目须同
步配建基本公共服务场地。格林水岸小
区一、二、三期按规划均属于石宋路社区
辖区，项目兴建时按要求进行了相关配套
建设。2020 年小区一期交房后，开发商
将社区服务用房移交给社区作为办公地

点，手续完备，合法依规。
记者在工作人员提供的设计图上看到，7

栋架空层位置确实注明了“社区服务用房”。
该工作人员还表示，针对业主提出的

更换门头朝向、向街区开门等提议，金山
街道邀请住建、消防、开发商、物业、派出
所以及专业法律机构进行过论证，得出的
结论是：独立开门不符合规划、破坏了整
体消防。因此无法进行改建。

根据以往业务办理数据统计，石宋路
社区平均每月办理线下业务300件左右，
每天来社区服务中心办业务的市民仅10余
人。与此同时，社区服务中心迁入小区既符
合基层治理更好服务居民的要求，也是基于
打造重点小区的考量，肯定利大于弊。“迁入
后，社区服务中心将配合小区物业加强安
保，不会过多影响业主的正常生活。”

▶石宋路社区服务中心已
完成装修，就等工作人员进驻。

受访者/供图

月亮
攸县东北街小学四年级1903班 陈煜曦 证号：22071562451

月亮，
是那样美丽。
有时胖，
有时瘦。
瘦的时候像镰刀,
胖的时候像月饼。
我喜欢月亮。
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韩以猛叔叔的讲座
市二中附属小学1810班 王卿宇 证号：22042561213 指导老师：杨植岚

听杨老师说今天要去报告厅听
讲座，听一名仪仗队队长韩以猛叔
叔的讲座，我们都很兴奋和期待。

我带着好奇心来到了会场，终
于看到了身高1.95米的韩叔叔，从
韩叔叔的自述中我了解到他曾完
成过 2008 年北京奥运会升旗任务
和颁奖仪式。他16岁入伍，对自己
的要求很高，每一件小事都力求完
美。由于表现出色，韩叔叔被调驻
香港，在港执行过 3000 次大大小
小的宣讲活动。听到韩叔叔说他
的故事，说到动人之处时，我们不
由得鼓起掌来，这时韩叔叔说：“你

们这样拍太没意思了，我来教你们
一个有趣的鼓掌方式。”接着，他就
一边拍一边唱：“一二三，三二一，
一二三四五六七。”我们也跟着学：

“一二三，三二一，一二三四五六
七。”这样的鼓掌方式又把大家带
入到新的高潮。讲座结束后大家
都意犹未尽。

通过韩以猛叔叔的讲座，我觉
得他是一位非常有毅力的人，这也
正是我要学习的地方，作为小学生
的我要在学习生活中学会坚持，有
毅力，长大才会成为对社会，对国
家有用的人。

说起世界地球日，可能大家
都不熟悉，但你知道为什么国际
上要建立世界地球日吗？因为
这一天，人人都要保护地球，不
浪费资源，不污染水源，在人们
心中树立环保理念，共同保护这
个人类共同生存的地球村。

在地球村里，有些人不听劝
阻，随意滥用资源。有人滥砍树
木，森林中的树一棵棵倒下，被
无情地搬走、浪费，直到树木全
部倒下，森林变成光秃秃的土
地，最后变成沙尘暴地区，人们
才意识到事情的严重性；矿石、
石材被大量开采，现在世界上矿
石资源已经严重缺乏；黑工厂无
止境生产，将环保理念置之度
外，导致大量污水排出，污染了
长江、大河；大烟囱吐出了大量

黑烟，污染了天空，于是白云哭
了，下起了酸雨，人们遭到了腐
蚀的报应。

你知道为什么黄河这么黄
吗？黄河本来也是清澈的，是因
为人们滥砍树木，风沙没有树木
的阻挡，泥土没有支柱，纷纷奔
流而下，泥土沉积太多而导致黄
河变黄的。

看到这些现象我不禁思绪
万千，生活中我们也有浪费行
为，没有用完的纸张就丢掉不要
了，铅笔还有长长的一截就扔
掉，洗手间没有关闭的水龙头等
等，真是太浪费了！我暗暗决
定，一定要把浪费的坏习惯改
掉，生活要节俭，同时也做一名
环保小卫士，带领我的同学们从
生活点滴做起，宣扬环保理念。

珍爱地球村
荷塘小学1703班 余灏雷 证号：22010950001 指导老师：莫焱

《海的女儿》阅读小报
栗雨小学2001班 姜雅元 证号：22040150668

烤鱼
炎陵县芙蓉学校1905班 罗妤洁 证号：22101881442 指导老师：戴玲

学校组织了一次捉泥鳅的
活动，让我们体会了乡下孩子的
乐趣！

同学们都带好了装备，排着
整整齐齐的队伍来到了指定的
位置，瞪大了眼睛望着蓝色的水
池，搜寻着泥鳅的身影。这时，
裁判大声说：“三、二、一，开始！”
同学们用最快的速度跳进了水
池，捉起了泥鳅。一条条活蹦乱
跳的泥鳅在水里东游游，西窜
窜，大家追着泥鳅跑，水池中时
不时涌起一些水花，我用手一
捉，有的泥鳅会从手里溜出来逃
掉，这时就很难再捉住了。咦？

哪里来的一声响？回头一看，原
来是张竹贤不小心滑倒了，她一
屁股坐在水池中，全身都湿了，
脸上却乐开了花。我喜欢在水
池四个角捉，只要泥鳅在角落
里，我双手一捧，泥鳅就很容易
被捉住了。我们组的汤铭西为
了能捉到泥鳅，时不时在水池里

“游泳”，只见他把双手张开，对
着泥鳅一扑，两手合拢，一条黄
黄的、细细的泥鳅就被捉住了
……这时，裁判说：“时间到！”同
学们不舍地从水池出来，感觉还
意犹未尽。

快乐捉泥鳅
天台小学1802班 周彭清雅

证号：22040090019 指导老师：谭珍敏

今天妈妈带着我和姐姐一
起去云龙水上乐园玩。路上我
们有说有笑，开心极了。

到了园区，人山人海，有儿
童区、有成人区、还有冲浪区。
我们换好游泳衣先来到了儿童
区，在这里，我们发现了一个好
玩的水上滑梯，这个滑梯有三
层，最上端有一个巨大的水桶，
水桶旁边有两根水管不停地往
里面注水，等水满了，它就会哗
啦一下倒下来，形成一个小型的
瀑布。有很多人站在下方等着
水倒下来，感受刺激。除了这个
水上滑梯，我和姐姐还注意到了
一个像喇叭一样的东西，只不过

“喇叭”的口非常大，看上去很好
玩的样子。于是我们去排队，很
快就轮到我们了，我俩坐着充气
船从“喇叭”的入口处滑了下来，
别提多刺激了。

一阵音乐从远处传来，我们

正好奇着呢，妈妈兴奋地说：“开
始冲浪了，咱们快去吧！”我和姐
姐兴奋不已，跟着妈妈加快了脚
步。那是一个有两个游泳池那
么大的场地，水从浅到深，我们
穿上救生衣站在中间的位置等
待着大浪冲来，大浪冲出来了，
差不多有两米高，把我们冲进了
水里，幸运的是我们都没有呛
水。接着，三米，四米，五米，巨
浪越来越高，我们被冲得越来越
远，但我们的兴致也跟着巨浪一
样，越来越高，好快乐。后来巨
浪结束了，但我们仍兴奋地上蹿
下跳，有的人在水里游泳，有的
人拿着水枪“战斗”，还有的人在
和别人嬉戏打闹。

时间过得飞快，转眼间闭
馆的时间到了，在我们依依不
舍的心情下，结束了今天水上
乐园之旅。

快乐的水上乐园之旅
樟树坪小学二（5）班 潘羽兮 证号：22020630165

我们都是乖孩子
白关镇中心小学79班 刘雨欣 证号：22020480107 指导老师：胡馨迩

星星是个乖孩子，
听月亮妈妈的话，
睡觉了。
太阳是个乖孩子，
听月亮妈妈的话，

出太阳了。
花儿是个乖孩子，
听时间妈妈的话，
开花了。
我们都是乖孩子。


